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FECHA: OCTUBRE 14 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Lesionan a bebé en incubadora” 

 
“Morena logra registro, sin la presencia de Obrador” 

 “Beneficio fiscal a municipios en zona de desastre” 

 “Alcaldes con sueldazos, ayuntamientos sin transparencia” 

 
“Existe diálogo en El Botho” 

 
“Por falta de combustible ¡Graves pérdidas!” 

 
“Diputados federales van por más presupuesto” 

 
“UAEH EN APOYO A LA HUASTECA” 

 
“Empleo e inversión; anuncia gobernador” 

 
“Consejería extranjera va contra reforma” 

 
“Olvida Conade su megaobra” 

 “Agustín Carstens asegura que la economía mexicana se encuentra estable” 

 
“Ajustarán Pemex y su sindicato la plantilla laboral” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

El Reloj-“No son berrinchitos”, afirma líder del PANAL: Tras la declinación que hicieron los diputados del Partido Nueva 

Alianza (PANAL) a las presidencias de las comisiones del Congreso local, el dirigente estatal de este instituto, Heriberto 

Martínez Santiago indicó que no pelean por alguna comisión en especial, pero la manera en que fueron repartidas no fue la 
adecuada. “No es que nosotros estemos buscando estar en educación, pero no es la forma, no fue otra decisión, ni estamos 

hablando de berrinchitos, creemos en un trabajo serio y lo van a hacer nuestros diputados en las diferentes comisiones que 
se han integrado”, afirmó Martínez Santiago. Sin embargo, el dirigente del PANAL reiteró lo dicho por el diputado José 

Dolores, que no se harán cargo de las presidencias de las comisiones que les fueron asignadas, al tiempo, indicó que se 

deben revisar por qué se tienen esas comisiones. “Corrección y estilo, qué es eso, no es para dar 30 comisiones, yo creo que 
se debe hacer una revisión de cada una de esas presidencias de comisión, para ver exactamente para qué sirven; hay otros 

rubros que deben considerarse y creo que no están siendo tomados en cuenta, no sé qué legislatura determinó que sean 30 
presidencias de comisión”, dijo Heriberto Martínez. Por último, el dirigente del partido magisterial dio a conocer que los 

diputados panalistas trabajarán y aportarán en las comisiones, como la de educación, ya que los cuatro cuentan con un perfil 
académico. (Sergio Juárez, página 06) 

 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2013/10/14/923338
http://www.jornada.unam.mx/2013/10/14/politica/005n1pol
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Plaza Juárez-Ninguna acusación formal en mi contra: Alejandro Moreno: referente a los múltiples comentarios y 

cuestionamientos que han realizado varios de los panistas hidalguenses en contra de Alejandro Moreno Abud, dirigente 

estatal del Partido Acción Nacional (PAN), el líder de la cúpula blanquiazul dijo "aquél que acusa tiene la obligación de 
demostrarlo, desde que he estado como dirigente no se me ha acusado formalmente de nada, simplemente son rumores que 

no abonan nada a la democracia del PAN". De acuerdo con Moreno Abud, la situación que tanto critican algunos panistas no 
es derivada de un mal trabajo hecho en la entidad, sino a que se han afrontado procesos electorales "un tanto complicados", 

entre los que destacó el realizado en el plano federal donde el PAN perdió al presidencia de la República. A poco menos de un 

año de que la dirigencia estatal del PAN sea renovada, el dirigente del blanquiazul en Hidalgo, calificó como intensa la labor 
realizada en lo que va de su gestión al frente de dicha institución política, aunque por otro lado reconoció que se tiene que 

trabajar en "recuperar la confianza de la gente y abonar a la militancia albiazul". Por lo anterior informó que ya se realiza una 
serie de acciones encaminadas a fortalecer y renovar las estructuras panistas en Hidalgo, "trabajamos en el proceso de 

renovación de 28 asambleas efectivas, 20 comités municipales, 80 registros incluidos de candidatos para conejeros estatales, 

estamos trabajando fuerte para lo que viene, para que Acción Nacional vuelva a recuperar la confianza de la ciudadanía y por 
eso los panistas que se encuentran en ejercicio de poder harán lo propio presentando rebultados a la ciudadanía. Nuevo 

dirigente municipal en Pachuca Luego de que se realizará el proceso de elección del nuevo dirigente del PAN municipal 
de Pachuca, ya fue dado a conocer de manera extra oficial, el nombre del ganador, de acuerdo con las redes sociales y los 

comentarios vertidos por algunos panistas, será Rubén Muñoz Saucedo quien esté al frente de dicho cargo, panista que ya 
ostentó la presidencia municipal una vez, y que al presentarse como aspirante exhortó al estatal a mantener las manos fuera 

del proceso. Cabe destacar que de acuerdo a la información extraoficial, el panista ganó por un solo voto al contrincante, al 

obtener 81 en contra de 80, lo cual según algunas declaraciones "incomodó" al comité estatal, ya que además el comité 
municipal estará integrado por 20 panistas entre los que destacan nombres como el de la ex diputada local Yolanda Tellería, 

el ex delegado del ISSSTE Alfredo Ortega Apendini, y el ex delegado federal del Fonaes, Luis Alberto García Cárdenas, entre 
otros. En su momento Moreno Abud, comentó que en dicha elección no habría favoritismo, y que aunque había comentarios 

muy adelantados, la elección se llevaría conforme a lo marcado por los lineamientos partidistas y en absoluto respeto del voto 

de los panistas "no hay nada más incierto que voto de un panista, siempre es en secreto y absoluta democracia”, dijo. 
(Oscar Raúl Pérez Cabrera, pág. 5A) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Empresa de EU invierte seis mdd en Huichapan: La empresa estadunidense Materials Marketing Ltd, realiza 
una inversión superior a 6 millones de dólares en Huichapan, en la producción de losetas para recubrimientos de pisos y 

muros, así como piezas ornamentales de cantera, mármol y travertinos.  En una reunión con el presidente de la empresa, 
James Thomas Rymer, el gobernador Francisco Olvera Ruiz resaltó que Hidalgo es uno de los estados con un mayor índice de 

seguridad a nivel nacional, lo cual sirve de atracción para la inversión privada  “La gente de Huichapan es tranquila, es 

trabajadora; es gente comprometida y con mano de obra calificada, las habilidades artesanales que tienen y su gusto por el 
trabajo en la cantera, viene de una tradición histórica”.  Acompañado por el secretario de Desarrollo Económico, José Pablo 

Maauad Pontón, y por el subsecretario de Inversiones y Productividad Sectorial de la misma dependencia, Mauricio González 
Reyna, el gobernador reconoció al grupo de empresarios extranjeros por la inversión que realizan, lo que es ejemplo de la 

confianza que existe en la iniciativa privada para invertir en la entidad, pues hay condiciones, de seguridad y estabilidad 

laboral. Señaló que su administración seguirá impulsando condiciones óptimas en materia de infraestructura, como es la 
modernización de los parques industriales y la conectividad para que otras empresas vean a la entidad como el próximo punto 

de desarrollo de la región centro del país. El gobernador hidalguense también reiteró que su administración continuará con 
apoyos a emprendedores y a empresas ya establecidas. Olvera Ruiz señaló que la Zona Metropolitana del Valle de México ya 

sólo puede crecer hacia el norte, que es donde se encuentra Hidalgo, por lo que resaltó que el estado cuenta con tres 

factores fundamentales para el desarrollo: la disponibilidad de suelo, la conectividad, como el Arco Norte; y la capacidad de 
trabajo de las personas. En su oportunidad, James Thomas Rymer agradeció las facilidades que le otorga el gobierno estatal a 

través de la secretaría de Desarrollo Económico para crear estas nuevas fuentes de empleo. Dio a conocer que la región 
Huichapan es la más activa en la producción de cantera y sus productos labrados a mano y procesados industrialmente tienen 

buena aceptación en los mercados local, regional, nacional y en el extranjero. Destacó que Materials Marketing Ltd. es una 
empresa líder en Estados Unidos como productor de losetas para recubrimientos de pisos y muros, así como piezas 

ornamentales de cantera, mármol y travertinos, al tiempo que dio a conocer la apertura de 330 empleos directos.  Materials 

Marketing Ltd cuenta con plantas industriales en Guadalajara, Guerrero y ahora en Hidalgo, a través de su filial Canteras 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/92f2c4d710304d3ade433851d9c11f82
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/92f2c4d710304d3ade433851d9c11f82
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/92f2c4d710304d3ade433851d9c11f82
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/92f2c4d710304d3ade433851d9c11f82
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Arquitectónicas.  Acciones empresariales El secretario de Desarrollo Económico del estado, José Pablo Maauad Pontón 

explicó que la dependencia a su cargo realiza diversas actividades para facilitar el asentamiento de nuevas empresas en la 

entidad tales como gestión de estudios geológicos y cartografía ante el Servicio Geológico Mexicano; visitas de 
reconocimiento para identificar a nuevas áreas de explotación de cantera; identificación de nuevos proyectos de inversión y 

apoyo para su implementación. Además, agregó el funcionario, la Sedeco realiza la promoción y vinculación de programas de 
financiamiento de la banca de fomento; asesoría a los promotores de proyectos para conformar planes de negocio; promoción 

y difusión de eventos de exposición a nivel nacional e internacional, promoción de cursos de capacitación técnica y 

administrativa. A su vez, Thomas Rymer dio a conocer que la región Huichapan es la más activa en la producción de cantera. 
(Redacción, página 08) 

Crónica-Notifica Olvera inversión millonaria para la entidad; con nueva empresa: (Alberto Quintana, página 

03) 

El Independiente-Empresa estadunidense invertirá 6 mdd en Huichapan: (Redacción, página 03) 
El Reloj-Reconoce el gobernador inversión empresarial en Huichapan: (Sergio Juárez, página 03) 

El Sol de Hidalgo-Huichapan se consolida como zona de desarrollo: (Redacción, página 14A) 
Plaza Juárez-Material Marketing Ltd, invierte seis millones de dólares en Huichapan: (Redacción, página 03ª) 

Síntesis-Empresa de EU invierte seis mdd en Huichapan: (Jorge Vargas, página 03) 
Uno más Uno-Huichapan se consolida como zona de desarrollo: (Redacción, página 05) 

Milenio-Habrá beneficios fiscales en municipios afectados:  Los contribuyentes hidalguenses que hayan sido afectados 

por el paso de las lluvias provocadas por el huracán Ingrid y la tormenta tropical Manuel en Hidalgo, no pagarán los 
impuestos Sobre Nómina, a los Honorarios y por la Prestación de Servicios de Hospedaje correspondiente a octubre. De 

acuerdo con la Secretaría de Administración y Finanzas, la finalidad es apoyar a quienes resultaron afectados por los eventos 

climáticos de recientes fechas por lo que el gobierno que encabeza José Francisco Olvera Ruiz acordó que otorgará beneficios 
en algunos tributos estatales a los contribuyentes cuyo domicilio fiscal sita en los municipios declarados zona de desastre 

natural. El beneficio se hace extensivo a los contribuyentes que, sin tener su domicilio fiscal en esas zonas, tienen sucursales 
o centros de operación en las mismas, pero solo por los impuestos que sean atribuibles a esos establecimientos. También se 

contempla una disposición que permite, a quienes con anterioridad contaban con un esquema de pago en parcialidades, 
diferir el pago del mes de noviembre a diciembre. El acuerdo será publicado este lunes de acuerdo a lo informado por la 

Secretaría de Finanzas y Administración que encabeza Aunard de la Rocha Waite. “Esta acción es la respuesta con que la 

presente administración muestra su compromiso de ayudar y apoyar a quienes más lo necesitan, coincidiendo con las 
acciones que en el mismo sentido ha emprendido el Gobierno Federal”. A finales de septiembre, la Secretaría de Gobernación 

emitió una Declaratoria de Desastre Natural para un total de 31 municipios de Hidalgo por las lluvias ocasionadas por el ciclón 
tropical Ingrid del 13 al 18 de septiembre. Los municipios afectados son Atlapexco, Calnali, Chapulhuacán, Eloxochitlán, 

Huautla, Huazalingo, Huehuetla, Huejutla de Reyes, Jacala de Ledezma, Jaltocán, La Misión, Lolotla, Metepec, Metztitlán, 

Mineral del Chico. También los de Molango de Escamilla, Nicolás Flores, Pacula, Pisaflores, San Agustín Metzquititlán, San 
Bartolo Tutotepec, San Felipe Orizatlán, Tenango de Doria, Tepehuacán de Guerrero, Tianguistengo, Tlahuiltepa, Tlanchinol, 

Xochiatipan, Xochicoatlán, Yahualica y Zacualtipán. A nivel nacional El 24 de septiembre pasado el gobierno federal publicó 
el decreto “por el que se otorgan diversos beneficios fiscales a los contribuyentes de las zonas afectadas por lluvias severas 

durante septiembre de 2013”. En el mismo se reconoció que las lluvias severas ocurridas a partir del día 9 de septiembre en 

varias regiones del territorio nacional han provocado daños materiales, afectado a la economía y a la planta productiva de 
diversas zonas y puesto en riesgo las fuentes de empleo. “Los contribuyentes que tengan su domicilio fiscal fuera de las 

zonas afectadas (…) pero cuenten con una sucursal, agencia o cualquier otro establecimiento dentro de las mismas, o los que 
tengan su domicilio fiscal en las zonas antes mencionadas, pero cuenten con sucursales, agencias o cualquier otro 

establecimiento fuera de ellas, gozarán de los beneficios establecidos en el presente Decreto”, señala lo publicado en el DOF . 
De igual forma, que los contribuyentes que se encuentren en los supuestos para aplicar los beneficios otorgados deberán 

hacerlo por todos los pagos provisionales o mensuales a que se refiere el mismo, que se encuentren pendientes de efectuar a 

la fecha de su entrada en vigor, correspondientes al periodo de agosto a octubre de 2013. “Los contribuyentes que efectúen 
el pago en parcialidades conforme al presente Decreto no estarán obligados a garantizar el interés fiscal”.  Claves  Más 

acciones - A pesar de la reorientación presupuestal en 2014 que el Ejecutivo federal planteará para la reconstrucción de 
amplias zonas del país, se conservará el incremento de 27 por ciento en recursos para obras contra inundaciones. - La 

Comisión de Agua Potable y Saneamiento de San Lázaro estudia medidas emergentes para restituir todos los sistemas de 

agua potable en las ciudades y comunidades rurales dañadas. - Habrá la necesidad de impulsar la construcción de pozos de 
absorción para decantar el agua pluvial a los mantos acuíferos. (Redacción, página 06) 

El Independiente-Beneficios fiscales a municipios afectados por Ingrid: (Redacción, página 04) 
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Criterio-Buscan cinco ayuntamientos apoyo para pagar aguinaldos: Aunard de la Rocha Waite, secretario de 

Administración y Finanzas, informó que cinco municipios se han acercado al gobierno estatal para solicitar apoyo ante la 

posibilidad de que no puedan cumplir con el pago de aguinaldos a sus trabajadores. “Ya se han acercado algunos municipios 
para enfrentar esta erogación de recursos, pues hay que considerar que 31 ayuntamientos que enfrentaron contingencias 

tuvieron que tomar recursos para destinarlos a este rubro”. Sin revelar qué municipalidades enfrentan problemas para 
garantizar el pago de la prestación laboral, el funcionario confió en que el gobierno pueda apoyarlos financieramente. En este 

sentido, presumió que la administración estatal apoyará a las alcaldías de los 31 municipios afectados por las lluvias al otorgar 

beneficios fiscales en algunos tributos; así como a los contribuyentes de estos lugares. (Miriam Avilés, página 05) 

Criterio-Llega cólera a entidades vecinas. Ssa: la Secretaría de Salud reiteró que la alerta epidemiológica por cólera en 

la huasteca hidalguense se mantiene, mientras que en todo el país advierte medidas de higiene y vigilancia que impidan que 
este brote con 145 casos positivos se propague. Nueve casos positivos más fueron reportados en el Estado de México; dos, 

en Veracruz; y uno en San Luis Potosí, que fueron atendidos de forma oportuna logrando aislarlos por completo. La Secretaría 

de Salud federal, junto a sus símiles a nivel estatal, mantiene la alerta y las acciones preventivas. Desde que fueron 
advertidos de posibles casos de cólera en Hidalgo ha establecido una estrategia en tres vertientes: vigilancia epidemiológica, 

el saneamiento básico y la promoción a al salud. En el primer rubro ya realizó la visita de 20 mil 634 viviendas en 31 
localidades para identificar los casos sospechosos para aislarlos de su familia y estudiar el origen del contagio. Al igual han 

entregado suero vida oral y plata coloidal. En tareas de saneamiento y ante el riesgo sanitario han realizado 5 mil 644 

monitoreos de cloro residual en agua, además de haber distribuido 18 mil 142 frascos de plata coloidal. Con esta batida 
contra el cólera ya fueron encaladas mil 778 letrinas, además de sanear 42 orillas de ríos y 778 fosas sépticas. El agua que 

consumen y que consideran el principal factor de contaminación también fue revisada, pues desinfectó la Ssa 12 mil 172 
depósitos y otros 59 mil 89 pozos. Junto a estas acciones se han encadenado otras medidas de atención a los alimentos que 

consumen los hidalguenses y por ello se anunció la clausura de 20 establecimientos comerciales en donde figuran 
embotelladoras de agua potable y taquerías en Huejutla. Cabe recordar que el 3 de septiembre se presentó el primer caso de 

cólera en Hidalgo y 23 días después fue corroborado por las autoridades sanitarias federales, incluyendo un muerto. (Jorge 

Martínez, página 06) 
El Reloj-Fortalecen acciones para prevenir cólera: (Ivet Pasquel, página 03) 

Criterio-Logra Morena, ahora sí, su registro en la entidad: La segunda fue la vencida. Con un registro validado por el 

Instituto Federal Electoral (IFE) de 5 mil 752 simpatizantes, el Movimiento Regeneración Nacional (Morena) logró su cometido 
de convertirse en una fuerza política alternativa en Hidalgo. Esta vez, el movimiento logró reunir 6 mil 40 personas; sin 

embargo, el IFE, rechazó 268 inscripciones por diversas inconsistencias. Desde las 12:00 horas y antes de que se diera a 
conocer el número de asistentes a la asamblea, los gritos de “sí se pudo” retumbaron entre los morenistas reunidos en la 

plaza Juárez. Morena no sólo consiguió el registro, también validó su declaración de principios básicos, su programa y los 
estatutos. Además, se eligieron consejeros nacionales a las afueras del palacio de gobierno. No obstante de haber superado 

el objetivo, el invitado especial a la asamblea no llegó: Andrés Manuel López Obrador. En su representación acudió a la 

entidad Martí Batres, presidente nacional de Morena. Andrés Caballero Cerón, dirigente en Hidalgo de Morena, reconoció las 
dificultades que hace 15 días ocasionaron que la asamblea fallara por falta de quórum legal, al reunir menos de 3 mil 

simpatizantes del movimiento encabezado por el político tabasqueño. El dirigente sostuvo que lograron el nacimiento de una 
nueva fuerza política que dará paso a la transformación del estado, donde hay desigualdad y una enorme pobreza debido a 

los malos gobiernos y a los grupos caciquiles. Ahora que lograron el objetivo, continuó, la primera tarea será sumarse en 

defensa del petróleo ya que, advirtió, hay “perros furiosos” que desean lograr la privatización del petróleo. “El petróleo es 
nuestro, es de todos los mexicanos, por eso no debemos permitirles que lo entreguen a las empresas privadas”, arengó. Por 

su parte, Batres se refirió a la consulta sobre la reforma energética y afirmó que ya han reunido 400 mil firmas para exigir 
este ejercicio al Congreso de la Unión. “Estamos en tiempo para frenar el proceso”, aseguró.  (Emmanuel Rincón, página 

07) 

Milenio-IFE valida la asamblea constitutiva de Morena:  (Alejandro Reyes, página 12) 
El Independiente-Por fin, Morena logra asamblea en Pachuca: (Víctor Valera, página 02) 

El Reloj-AMLO “planta a hidalguenses, MORENA logra asamblea”: (Verónica Ángeles, página 06) 
Plaza Juárez-Sin la presencia de AMLO, Morena logra 5 mil 921 registros: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 

05A) 
Síntesis-Supera Morena la meta en la entidad, reúne a 6 mil: (Jaime Arenalde, página 10) 
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Crónica-Analiza Congreso punto de ahorro para alcaldías: Solicitó la Secretaría de Finanzas del estado modificaciones 

al presupuesto de ingresos 2013 con el objetivo de que algunos municipios ahorren en el gasto destinado para el pago de 

energía eléctrica, informó el presidente de la Comisión de Hacienda en la LXII Legislatura, Ruperto Ramírez Vargas. La 
Comisión Permanente de Hacienda y Presupuesto comenzó la evaluación detallada de documentos pendientes, entre ellos la 

solicitud de ayuntamientos para mejorar su sistema de alumbrado público, con ello economizar por concepto de este servicio.  
“Esta solicitud corresponde a la optimización de sistemas de alumbrado público; discutiremos al interior de la comisión los 

planteamientos de Mineral de la Reforma, Tlahuelilpan, Almoloya y otros”. Explicó que los diputados integrantes revisarán a 

detalle la propuesta que plantean las alcaldías, por vía de la Secretaría de Finanzas, para considerar “una fuente de 
apalancamiento” en las arcas municipales. “Lo que buscan es un ahorro en el gasto por consumo de energía, pues para 

mejorar sus sistemas de alumbrado es necesaria la inversión, por eso debemos analizar los esquemas de ahorro”. Añadió que 
la mayoría de las propuestas para modificar las respectivas leyes de ingresos del 2013 contemplan restructuración en pago de 

créditos, sobre todo ante el Instituto de Financiamiento, para impulsar inversiones rentables que generen resultados al 

bienestar de la población o de las economías municipales. La anterior Legislatura aprobó diversas solicitudes por parte de 
ayuntamientos, para efectuar obras públicas, solventar deudas en servicio eléctrico, pago de salarios a trabajadores 

municipales, transportes público y otras; en total seis créditos que ascienden a 122 millones 831 mil 121 pesos. De acuerdo 
con información proporcionada por la Secretaría de Servicios Legislativos del Congreso del Estado, trascendió la aprobación 

de seis decretos consistentes en empréstitos correspondientes a montos que oscilan entre los 5 y los 54 millones de pesos, de 
municipios como Pachuca y Mineral de la Reforma. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Presentan diputados priistas informes ante el gobernador: En cumplimiento con el Reglamento de la Cámara 

de Diputados y el compromiso social adquirido con sus representados, los legisladores federales del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) por Hidalgo entregaron por escrito al gobernador Francisco Olvera su Primer Informe de Actividades 

Legislativas. En acción solidaria, los nueve asambleístas evitaron realizar actividades en el marco de eventos multitudinarios y 

decidieron reorientar recursos económicos y humanos para seguir apoyando a los damnificados y municipios de la entidad 
afectados por efectos climatológicos. Darío Badillo, Dulce Muñiz, Víctor Velasco, Emilse Miranda, José Antonio Rojo, Mirna 

Hernández, Francisco González, Martha Gutiérrez y Alberto Rodríguez, entregaron los documentos que dan cuenta del trabajo 
legislativo y de gestión para con sus representados. Reafirmaron su compromiso de seguir trabajando por Hidalgo y por 

México, mediante la aprobación de leyes que promuevan mejores condiciones de vida. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

El Independiente-Entregan diputados federales informe a gobernador: (Redacción, página 04) 

El Reloj-Diputados federales van por más presupuesto: (Sergio Juárez, primera plana) 
Milenio-Evitan informes para apoyar a damnificados: (Redacción, página 06) 

Plaza Juárez-FOR recibe informe de labores de diputados federales priistas: (Redacción, página 02A) 
Síntesis-Diputados del PRI entregan informe anual: (Jaime Arenalde, página 10) 

Uno más Uno-Diputados federales entregan informe: (Redacción, página 04) 

El Independiente-Instituciones deben fortalecerse, aunque violen derechos humanos: CDHEH: A pesar de las 
violaciones a derechos humanos cometidas por funcionarios públicos, específicamente policías, las instituciones deben 

fortalecerse, consideró el ombudsperson hidalguense, Alfredo Sepúlveda Fayad. “Tenemos que fortalecer a las instituciones, 

no destruirlas. Independientemente de la violación a derechos humanos tenemos unas instituciones que no podemos echarlas 
abajo, sino respetarlas”, señaló. Lo anterior después que en el último paquete de recomendaciones que emitió la Comisión 

estatal de Derechos Humanos (CDHEH), tres fueron por tortura contra elementos de la Secretaría de Seguridad Pública 
estatal de las cuales dos no fueron aceptadas. “No la aceptaron porque exponen razones y nosotros debemos analizar bien a 

fondo”, comentó en entrevista. Sin embargo prefirió no dar detalles sobre los motivos de la negativa por parte de la 

corporación policiaca porque “estaré invadiendo la esfera de otras dependencias y la ley no me lo permite”. Para Sepúlveda 
Fayad debe analizarse la veracidad de los dichos por parte de quejosos pues en ocasiones son aconsejados por parte de 

abogados para decir que fueron torturados. “También debemos ponernos en la posible situación que una persona diga algo 
que no es cierto”, comentó; al tiempo refirió que deben revisarse todas las pruebas de las partes involucradas. Y reiteró: 

“tenemos que ser cuidadosos para no debilitar a nuestras instituciones y ser objetivos a fin de no cometer un error”. Anunció 
que buscará reunirse con el titular de la SSPH, Alfredo Ahedo Mayorga, así como otros funcionarios estatales y municipales 

independientemente si existen o no quejas o recomendaciones.  (José Manuel Martínez, página 29) 
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El Reloj-Sin cambios de personal en oficina de Derechos Humanos: Advierte presidente de la Comisión de Derechos 

Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), José Alfredo Sepúlveda Fayad que no tiene la intención de cambiar personal de la 

comisión, no obstante, expresó que de ser necesario “sí lo haría”. Tras señalar que no llega con “equipo”, ni con la intención 
de meter a trabajar a algún espacio “a el amigo o a el compadre”, el ombudsman mencionó que en lo sucesivo analizará los 

espacios para determinar si es que se necesita “una reingeniería”, toda vez que aclaró que estar frente a la CDHEH, “no es 
una posición que sean utilizadas para meter al amigo al compadre”. Por el contrario, indicó que los espacios deben ser 

ocupados con “personas calificadas, porque los derechos humanos de las personas están en sus manos, en su criterio, deben 

ser personas con determinadas características, no cualquiera podría entrar”. Por otro lado, respecto a la reunión que sostuvo 
con dirigentes de organizaciones sociales que en un principio no lo aceptaron como presidente de la CDHEH, Sepúlveda Fayad 

dijo que les ha dejado claro que “llego de buena fe, que quiero hacer bien las cosas, que si hubo un problema de cualquier 
tipo dentro de mi elección o que haya sucedido, no es algo que yo haya tenido que ver, eso me da ventaja, porque puedo ver 

de frente a la personas y decir si algo paso mal, decir yo no lo ideé, estoy para servir, para trabajar y para solucionar sus 

problemas”. (Verónica Ángeles, página 04) 

Síntesis-Atenderá la Segob a los inconformes por reforma: No habrá marcha atrás en materia de la reforma educativa 

en Hidalgo, afirmó el delegado de la Secretaría de Gobernación en la entidad, Daniel Lara Baños, luego de que el secretario 
del ramo, Miguel Osorio, dijera que será en los estados donde los docentes deberán arreglar sus inquietudes. Luego de que el 

secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, rechazó la propuesta de revisar la reforma educativa con los docentes 

inconformes con ella y plantearles que mejor contribuyan a la creación de leyes en sus estados, su representante en Hidalgo 
reiteró, 'no habrá marcha atrás'. En entrevista, el delegado federal mencionó que hasta el momento no ha habido un 

acercamiento de parte del magisterio con la dependencia a su cargo, lo cual podrán hacer para dialogar las inquietudes que 
existan en la entidad al respecto. Sin embargo, aclaró que aunque el dialogó será abierto, las leyes que fueron modificadas y 

aprobadas no serán cambiadas, por lo que deberán de acatarlas y conocer que éstas son a favor del mejoramiento de la 

calidad educativa del país. 'Estamos dispuestos a sentarnos con ellos, pero es un tema que ya la ley está aprobada, es un 
tema que ya debemos ver para en frente, ya lo dicho por el presidente (Enrique Peña)  y el secretario (Miguel Osorio): es un 

tema al que no le podemos dar marcha atrás', apuntó. Destacó que aunque en Hidalgo no exista la misma presencia de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) como en otros estados del país, ya se han dado algunas 

manifestaciones y marchas públicas, las que reconoció como un derecho viable de los maestros. Por otra parte, Lara Baños 
afirmó que la dependencia a su cargo realiza un trabajo estrecho con el gobierno de la entidad, principalmente en materia de 

seguridad pública, donde comparten información para la atención de las zonas de mayor inseguridad. 'Cuando hay presencia 

de delitos en alguna zona, nos sentamos el gabinete de seguridad y más que modificar, (se trata de) ayudar y coadyuvar con 
más presencia o diciéndoles: la zona que ustedes tienen no es; sino compartir la información que tenemos para de ahí tener 

una estrategia', dijo. (Jorge Vargas, pág. 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Criterio-Quiere Eleazar García un radar metropolitano: El alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, reveló que se 

buscará establecer acuerdos con municipios conurbados a la capital para que el programa Destino Seguro se haga extensivo, 

pues los accidentes automovilísticos reportados convergen en la zona metropolitana, no sólo en la capital del estado. Adelantó 
que el esquema ha sido planteado con Mineral del Monte, Zapotlán, Zempoala y Mineral de la Reforma, donde se tiene 

ubicado que confluyen importantes vialidades, como el bulevar Colosio, donde la incidencia de accidentes es alta. Eleazar 
García Sánchez detalló que el tema ha sido de interés de los municipios, por lo que confió que en breve pueda funcionar este 

esquema, para lo que se deberá de homologar las sanciones consideradas en los reglamentos de transito de estas 

municipalidades, a fin de que se trabaje coordinadamente. (Emmanuel Rincón, página 06) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

Aprobando alegremente: Los diputados federales tuvieron ayer una serie de cálidas reuniones en comisiones legislativas 
en donde aprobaron alegremente darle impulso a todas y cada una de las disposiciones para la reforma hacendaria y fiscal 

propuesta por el presidente Enrique Peña Nieto. La Comisión de Hacienda y Crédito Público aprobó en lo general y en lo 
particular con 38 votos a favor, sin ni uno en contra y sin abstenciones, el dictamen que reforma el Código Fiscal de la 

Federación con lo cual se crea el buzón tributario; se amplía el uso de medios electrónicos para las operaciones que realizan 
los contribuyentes y se establecen medidas contra defraudadores. Ayer también, las Comisiones Unidas de Hacienda y Crédito 

Público y de Economía aprobaron por unanimidad en lo general el dictamen con proyecto de decreto que reforma la Ley 
Aduanera para implementar el uso de medios tecnológicos que permitan fortalecer las transacciones entre importadores y 

exportadores, en donde incluso se podrá prescindir de un agente aduanal. Son o me parece que se hacen cosas que no se 
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han alcanzado totalmente a comprender. Decía por ahí un ex secretario de estado y que ahora es senador que se evidencia 

que no se lee en su totalidad las iniciativas y documentos presentados pues se aprueba alegremente todo por el hecho de 

cohesionar la política con la armonía legislativa. La unidad partidista no cabe en la hechura de leyes; es el análisis social y de 
impacto económico, de estudios financieros, el que debe o debería dar la pauta para aprobar o rechazar alguna propuesta.  

Todos sabemos que al final de cuentas no pasarán la eliminación del tratamiento a la región fronteriza, la eliminación de la 
exención a la compra, renta y pagos de hipoteca de casa habitación, así como la eliminación de la exención a los servicios de 

enseñanza pues no sólo representan una estocada mortal a los bolsillos del mexicano de todas las clases sociales, sino que es 

políticamente incorrecto. Tal parece que los diputados federales –me extraña habiendo tantos y tan buenos perfiles en San 
Lázaro- se hayan inmiscuido como un actor más del Pacto por México y no como un poder de la nación con voz propia y 

autonomía para poder co gobernar este país. El que se pronuncien en contra de un gravamen al IVA en colegiaturas no es 
defender al pueblo ni mucho menos velar por sus intereses; lo habría sido el contar con una propuesta propia, como 

organismo cameral, para que el sistema recaudatorio tenga las herramientas necesarias y no se trastoquen cuestiones vitales 
como el alimento, las medicinas y la educación.  Hace falta mucha chamba legislativa por todo el país y sobre todo que se 

tome conciencia de que estar sentado en una curul no debe ser tomado –aunque así lo sea- como un pago de factura tan a 

cabalidad y entreguismo. (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

LA BATALLA DE ELEAZAR: El alcalde de Pachuca ELEAZAR GARCÍA tiene en este momento una batalla en favor de la 

modernidad de Pachuca que lo debe tener en momentos de soledad y de austeridad de apoyos, porque recibe muestras de 
condena de grupos que se muestran en contra del proyecto del CENTRO CULTURAL EL RELOJ porque desde su punto de 

vista, es atentatorio de lo que es el alma de la plaza y porque no responde a la riqueza arquitectónica de la misma plaza, y,  
por el contrario, es lesivo de la misma y porque además, no se consultó con quienes sí saben sobre la materia y simplemente 

obedece -dicen- al capricho del alcalde que sobre la materia -aseguran-, no conoce. Argumentos parecidos y casi, casi 
copiados de los que en los años ochenta mandaban a la hoguera al entonces presidente de Francia FRANCOIS MITERRAND 

que con audacia y sentido del poder, tuvo que buscar caminos de promoción de la gran plaza de entrada del MUSEO DEL 

LOUVRE mediante su modernización. Contrató para esta obra al arquitecto LEOH MING PEI quien creó y dejó para la 
posteridad una serie de obras de gran audacia, pero ninguna por su capacidad de provocación y sugerencias como la gran 

PIRÁMIDE DE CRISTAL que sirve actualmente de entrada al museo y que ha sido  incluso temas de novelas como “Código da 
Vinci”.  En esos días la pirámide fue tema de controversia. ¿Cómo una pirámide de cristal en el Louvre, junto a la MONA 

LISA?...eso era un sacrilegio, y sólo a un loco se le ocurría y desde luego a un ignorante que no sabía de arte y menos de la 

riqueza cultural del Louvre, y casi se pedían la guillotina para Miterrand y para el arquitecto que se atrevía a incluir cristal en 
la sagrada plaza del gran museo francés. Pero Miterrand tenía visión de estadista y sabía que si no se modernizaba esa plaza 

y se le daba un plus, no bastaban los atractivos artísticos, y que algo se le debía añadir y contra viento y marea se sostuvo 
porque era su obligación hacerlo, que para eso se le había elegido autoridad. Y no se equivocó, pues ahora el Louvre que 

antes de la pirámide recibía al año 3 millones de visitantes, recibe 8 millones con todo lo que significa para la economía de 

Francia. Sin embargo y pese a que la mayoría acepta la obra del arquitecto chino estadounidense, la polémica todavía sigue. 
EN PACHUCA La propuesta del alcalde Eleazar que la explicó en su informe, pretende incorporaciones que son de gran 

audacia y busca darle vida a una plaza olvidada por el tiempo y que está prácticamente muerta para el comercio. 
Con este proyecto que tiene una inversión inicial asegurada de 100 millones de pesos, todo indica que el comercio y el 

turismo podrían volver a ser una posibilidad para el centro de Pachuca. El Cristal se incorporaría como elemento novedoso y 
hasta donde se ve, no rompería con la plaza del Reloj y por el contrario, abriría espacios para la promoción de la música, el 

cine, la exposición de pinturas, librerías, restaurantes y buenos estacionamientos. Es sin duda audaz y un paso hacia la 

modernidad. Como en su momento la pirámide del Louvre. Es la batalla de Eleazar. Con todo el apoyo de quien fuera en su 
momento alcalde de Pachuca y ahora gobernador del estado Francisco Olvera. Crecer cuesta, no es fácil. Esto le pasa a 

Pachuca, peo debe hacerlo. Sin renunciar nunca a sus raíces porque entonces no tiene sentido crecer. Ese es el chiste y el 
sentido real de gobernar desde la voz del pueblo. Pero no se puede anclar en el pasado sin la decisión de dar el paso hacia 

adelante. Parece que es el momento de hacerlo. POR CIERTO... El titiritero sacó otra vez a TITINO a la calle para lanzarle 

piedras a Eleazar... supuestamente en una acción nacida desde la voluntad del líder, cuando todo mundo ve los hilos que se 
pierden en las nubes donde una garza grilla los mueve a su antojo.  (Adalberto Peralta, página 02) 
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El Reloj-La Hora en Punto… 

 

Una foto para recordar: Los diputados federales que representan a Hidalgo en el Congreso de la Unión posaron "unidos" 
(así, entre comillas). Lucen entorno al gobernador del estado, aparecen las y los legisladores durante la entrega al titular del 

Ejecutivo de su informe correspondiente al primer año de labores. Son nueve los representantes populares que, emergidos 
del partido tricolor acudieron a la cita con el mandatario estatal, evento donde los ausentes fueron, Erick Marte, también 

diputado federal pero de extracción panista y Pedro Porras de origen perredista. El encuentro entre el Ejecutivo y los 

legisladores federales se puede leer en dos sentidos, el primero, como la nota indica, tiene que ver con las tareas realizadas 
en San Lázaro por los diputados plurinominales, y de mayoría relativa que hoy detentan una curul. La otra línea, se refiere a 

la aprobación del nuevo presupuesto de egresos de la federación, tarea donde el trabajo de los diputados es clave para la 
consecución de recursos. Es posible que los representantes hayan salido del encuentro con la consigna de gestionar un mayor 

presupuesto para todas las regiones del estado, presupuesto, que por cierto, casi nunca alcanza para atender las crecientes 

demandas de la población y del gobierno mismo. Sin embargo la rendición de cuentas, por parte de todos los representantes 
populares debe ir más allá, es decir, las y los diputados federales hidalguenses están obligados a establecer una fecha y hora 

de encuentro, en un lugar público, con los habitantes de los distritos que representan. Tengo la constancia de que todos, sin 
excepción, han regresado durante este periodo a los municipios en los que fueron elegidos, lo mismo para entregar apoyos y 

recursos, que para hacer operación política en pos de su presente y su futuro. Sin embargo, reunirse con la gente de cada 
cabecera distrital, ayudaría, tal vez, a romper con el estigma de que los diputados no regresan con la gente. Y como dice el 

refrán "de dientes pa fuera", la relación entre los legisladores parece institucional, cordial, incluso, aunque sobre el piso las 

cosas son distintas. Porque en realidad, a Mirna Hernández le ha costado más que una gota de sudor legitimar su liderazgo 
en ese reducido, pero in-fluyente grupo. La legisladora Dulce Muñiz, "sigue sin dar una", para evitar el desempeño deficiente 

en su papel de congresista. En tanto que Martha Gutiérrez y José Alberto Rodríguez Calderón, sufren el embate de "hacerles 
vacio" hacia los medios desde la coordinación misma. En tanto, José Antonio Rojo y Víctor Velazco, parecen traer un 

cronograma aparte, donde las hojas del calendario parecen largas y borrosas. Mientras Emilse Miranda, Francisco González y 

Darío Badillo, caminan sin prisas, como degustando las delicias del poder, ya que "ni sudan, ni se acongojan". (Edmundo 
Pineda, página 07) 

Crónica-Vocales Extraviadas… 
 

Austeridad: Como hace nueve años la historia se repite y el gobierno de Hidalgo anuncia un plan de austeridad para reducir 

los gastos de operación y de esta forma hacer frente a las contrapartes millonarias que exige el Fondo Nacional de Desastres 
(Fonden) para liberar los recursos necesarios para atender los daños que dejaron el huracán “Ingrid” y la tormenta “Manuel” 

a su paso por la entidad. Y justo como en aquella ocasión se habla de reducir el uso de vehículos oficiales para ahorrar 
gasolina, cerrar el periodo de contrataciones, dejando claro que no habrá despidos y toda una serie de medidas que van más 

enfocadas a disminuir el gasto corriente. En general lo que va de la actual administración puede calificarse como años de 

austeridad, la entidad como víctima indirecta de las crisis internacionales que redujeron la dinámica económica del país. Sin 
embargo, la mala planeación también tiene un dosis de responsabilidad en el tema y por ello vemos la construcción del 

Hospital de Especialidades o el puente de Colonias, ambos en Pachuca, prácticamente detenidos. Un programa de austeridad 
en el gasto oficial no es ningún “demonio” desconocido para la oficialidad y los contribuyentes, antes hemos enfrentado crisis 

graves. Las calificadoras especializadas destacan la calidad crediticia de la entidad, gracias a ese espíritu austero y pulcro de 

las finanzas que caracterizan los últimos años de gobiernos locales, un asunto que no se transmitió a los ayuntamientos, 
donde sí fue evidente el despilfarro, como en Tulancingo, Ixmiquilpan y en el periodo del alcalde “listoncito”, Miguel Escamilla, 

en Mineral de la Reforma. Ante la nueva eventualidad, hay llaves en secretarías que son claves para de verdad cumplir con la 
orden de cuidar el dinero público. En la SEPH, el área de finanzas deberá cerrar el flujo de recursos para gasolina, como fui 

testigo hace unos años cuando eran repartidos los vales de combustible a los titulares de cada área y entonces varios de ellos 
mandaban llenar los tanques de los autos de sus hijos y esposas que nada tenían que ver con la dependencia. También vi a 

estos funcionarios llevarse material de oficina y cínicamente llenar las cajuelas de sus autos o recibir telefonemas de 

dirigentes de ONG locales y grupos ciudadanos exigiendo la entrega gratuita de bancas, pizarrones y material para sus 
fundaciones. El uso de vehículos utilitarios es otro “dolor de muelas” porque además de aquellas unidades rotuladas 

claramente hay muchos autos de lujo a disposición de funcionarios y sus familias. Recuerdo hace años cuando los secretarios 
del gabinete estrenaron camionetas Suburban y días después una de ellas se quedó sin puerta lateral en un increíble 

accidente en una céntrica calle de la capital hidalguense. El secreto de un plan de austeridad es la responsabilidad; ojalá en el 

gobierno del estado los funcionarios asuman este compromiso y no dejen para los estratos de abajo las obligaciones, como 
pasó exactamente al principio del sexenio pasado.(Andrés Torres Aguirre, página 03) 
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Criterio-La Silla… 

 

Candidatos: ¿mitad y mitad: El anuncio del presidente Enrique Peña Nieto de presentar una iniciativa que obligue a los 
partidos a postular mujeres a la mitad de sus candidaturas no será tan fácil como parece para los institutos políticos. Y no 

será fácil, porque establecer obligaciones de ese tipo mete en problemas logísticos a los dirigentes partidistas de todos los 
niveles, pues ahora no tendrán que preocuparse únicamente por conseguir a los mejores mujeres y hombres para postularlos 

a los diferentes cargos de elección popular, sino que estarán obligados a hacer malabares para lograr el equilibrio exigido. 

Muchos partidos utilizan las asambleas para determinar a sus candidatos. Siendo así, entonces las dirigencias tendrán que 
maniobrar para que los aspirantes vayan a sus procesos internos en cantidades iguales en materia de género. O bien, que en 

la mitad de los procesos internos distritales haya sólo candidatos hombres, y en la otra mitad sólo mujeres. En el caso de los 
partidos que manejan encuestas como método para elegir candidatos, tendrán que hacer sondeos en los que se incluya a 

mujeres y hombres, y luego decidir con una balanza en la mano. No me opongo a que haya más mujeres candidatas. Lo que 
creo es que, si se aprueba la iniciativa como tal, se pondrá una camisa de fuerza a los partidos y, en el fondo, se justificarán 

más los dedazos que los procesos democráticos al interior de los partidos, pues como ya ha ocurrido en otras ocasiones, por 

la obligación de cubrir las cuotas de género se ha tenido que retirar a candidatos ya nombrados y sustituirlos por mujeres. 
(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que a quien dicen le dio temor de visitar de nuevo Pachuca para levantar el acta constitutiva de Morena fue al propio 
Andrés Manuel López Obrador, quien según sus colaboradores más cercanos ya no confía en la dirigencia hidalguense a 
cargo de Andrés Caballero, tras el primer intento que fue un fracaso, por lo que no quiso arriesgarse a que ocurriera de 

nueva cuenta, pese a que prometió que sí vendría a Pachuca a visitar a sus militantes y sólo mandó a su mano derecha, 

Martí Batres, aunque los seguidores pejistas dicen que no fue lo mismo. 

: Que quienes ya se vieron usando auto nuevo son los colaboradores de los diputados locales, pues será en esta semana 
cuando se defina el reparto de los automóviles para el trabajo de los legisladores, aunque algunos ya dijeron que prefieren 

andar en el propio, por lo que dejarán el automóvil que les toque a sus colaboradores, de quienes se ha sabido que son ellos 

los beneficiados y quienes dicen que sí los usan hasta para ir al súper.  

: Que quienes no están muy contentos con la resolución del gobierno federal sobre las pensiones vitalicias para los jubilados 
del SME son los ex trabajadores de la División Juandhó, liderados por Martín Esparza, quienes apenas 36 alcanzaron a 

entrar a este programa, pero el problema es que más de 200 personas continúan como al principio. Aunque Esparza asegura 

que negociará una reinserción laboral para quienes no alcanzan jubilación, cada día se ve más complicado. 

: Que finalmente fueron dos estudiantes universitarios, Ernesta Hernández, de la Huasteca hidalguense y Jesús 
Juárez, de Pachuca, quienes ganaron el concurso Besando un auto que organizó la Operadora de Eventos del estado; 

sin embargo, dicen que para el próximo año tendrán que modificar las condiciones del concurso o de plano ya no hacerlo, 

pues las cosas no salieron conforme a lo planeado ya que esperaban solamente a un ganador y la tenacidad de los 
estudiantes hizo que ninguno de los dos declinara al concurso, por lo que cada uno se llevó su auto último modelo a casa, 

uno de ellos pagado en buena parte por gobierno del estado.(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Esta acción es la respuesta con que la presente administración muestra su compromiso de ayudar y apoyar a quienes más lo 
necesitan, coincidiendo con las acciones que en el mismo sentido ha emprendido el Gobierno Federal” 

Aunard de la Rocha Waite 
Secretario de Finanzas del Estado, sobre la exención de impuestos a afectados por Ingrid. 

 “Nosotros tenemos derecho a que se haga la consulta, porque somos ciudadanos mexicanos, porque la constitución señala 

que el gobierno emana del pueblo, porque la Constitución ya establece la posibilidad de la consulta” 

 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

10 de 18 

Martí Batres Guadarrama 

Dirigente Nacional de Morena, ayer durante su visita a la capital hidalguense. 

 “Aquí el problema ha sido que derivado de ese acuerdo no ha habido ninguna otra obra extraordinaria más en el polígono, 

no ha habido más lo que se quedó hace un año, que ha sido la preparación del terreno” 

Orlando Bonilla Morales 

Regidor del Municipio de Tlaxcoapan, sobre el conflicto limítrofe con Atitalaquia. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 

que este lunes el diputado Ernesto Gil Elorduy, presidente de la Junta de Gobierno de la actual legislatura local, será invitado 
a los festejos del 25 aniversario del Grupo Mundial de Parlamentarios para el Hábitat, cuya asamblea se lleva a cabo en 

Croacia. Ahí, recibirá un reconocimiento por parte del consejo directivo del organismo internacional, del cual el legislador 
hidalguense forma parte activa desde hace algunos años. La distinción será entregada por el legislador alemán Peter Götz 

presidente de ese grupo legislativo internacional. 

que el pasado sábado la ciudad fue desquiciada por una manifestación de los trabajadores al servicio del municipio de 
Pachuca, encabezados por su dirigente del sindicato municipal de trabajadores, Precy Espinosa; los inconformes, según las 
leyendas de las mantas y pancartas que portaban, se debió a los despidos injustificados, como pasó con los trabajadores del 

servicio de limpias. Otros denunciaron violaciones constantes al contrato colectivo de trabajo. Veremos en qué para este 

asunto, por lo pronto los que pagan los platos rotos son los ciudadanos. 

que otra presidencia municipal en problemas es la de San Agustín Metzquititlán, cuyo alcalde, Pedro Olivares, fue exhibido 
públicamente por una empresa llantera de Zacualtipán, a la cual le adeudan ocho mil pesos. Apenas la semana pasada fue 

colocado en postes, establecimientos comerciales y paredes de esa cabecera municipal un volante que, al parecer, el personal 

directivo de la llantera mandó colocar, acusando al presidente municipal Pedro Olivares por negarse a pagar la cuenta 
pendiente. 

que el jueves próximo la señora Silvia García de Alba presentará un libro en conocido salón de eventos del bulevar Colosio, en 

la capital del estado, donde se darán cita personalidades de la política, cultura y la sociedad hidalguense, quienes 

acompañarán a doña Silvia en tan importante evento. 

que resulto muy raro que la semana pasada la Sección XV del SNTE, que preside Sinuhé Ramírez, convocara a su Encuentro 
Fraternal, el cual se realiza cada fin de año, pero ahora cambiaron la fecha, dicen los que saben, para mostrar músculo 

político al gobierno del estado por el asunto de las comisiones legislativas en el Congreso del estado, ya que a fuerza quieren 

la de Educación, misma que ya ocupa el diputado Alfredo Bejos. (Redacción, página 03). 

Independiente-El Socavón:  Y para el próximo huracán, ¿comenzar recaudación de víveres o planificar viviendas? 

(Redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Suena en Radio Pasillo que el cada vez mayor distanciamiento entre el PRI y el Partido Nueva Alianza (Panal) 
tiene temblando al secretario de Turismo de Hidalgo, Renato Olivares Chávez, cuya permanencia en el cargo 

pende de un hilo. 

El nerviosismo en esta oficina estatal creció a raíz del pleito entre las dos fracciones parlamentarias en el Congreso local, 

donde los profesores no lograron adjudicarse la Comisión de Educación y derivado de su inconformidad han hecho fuertes 

declaraciones contra la mayoría tricolor. 

Si a ello se suma la denuncia que la dirigencia estatal priista interpuso ante la Fepade contra Olivares Chávez -por haber 
apoyado en horas de trabajo a un candidato a diputado local del Panal en la contienda del 7 de julio-, la lógica indica que sus 

horas como integrante del gabinete están contadas. 

Otro nombramiento en puerta es el de secretario de Contraloría y Transparencia Gubernamental, un cargo que está acéfalo 
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desde hace tres meses. 

En la lista de supuestos aspirantes manejada por medios de comunicación figuran políticos como Salvador Elguero Molina, 
Roberto Hernández Mares, Onésimo Serrano González, Raúl Arroyo y hasta el ex líder del Congreso local, Ramón Ramírez 

Valtierra, quien alguna vez ya encabezó la dependencia. 

En Radio Pasillo se comenta que ya son tres los diputados locales del PRI que decidieron contratar equipos 

propios para el manejo de la prensa y no estar sujetos a las decisiones que se tomen en el área de 
Comunicación Social del Congreso. 

Primero lo hizo Edith Avilés Cano, representante del distrito de Actopan; luego Rosalío Santana Velázquez, de Tepeji, y 
recientemente Mabel Gutiérrez Chávez, de Tizayuca. A ver cuántos se acumulan esta semana. 

Suena en Radio Pasillo que en Hidalgo la justicia sí puede actuar de manera pronta. Lo dice un padre de familia que hace 

pocos días fue víctima de un acto que califica como abuso de autoridad, pues derivado de un problema con su pareja fue 

denunciado por un delito que no cometió y de inmediato fue librada una orden de aprehensión en su contra, mientras que los 
agentes ministeriales no tuvieron ningún problema para encontrarlo. 

Ojalá así actuaran en todos los casos. (Redacción, página web). 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

 
Panal: al fin que ni queríamos: Pues sí, les salió lo dignos a los diputados locales de Nueva Alianza, quienes de plano, y por 

voz de José Dolores López Guzmán, subió a tribuna y anunció que no aceptaban la titularidad de Comisiones Legislativas 
rascuaches como Ciencia, Tecnología y de la Cultura, entre otras, y que con su pan se las comieran quienes tuvieron a bien 

dejarlos fuera de otras que les interesaban. El asunto es que el Panal se sintió ninguneado y luego de recibir órdenes vía 

telefónica, se envalentonaron y anunciaron lo que anunciaron. De este modo el partido que fuera fundado por Elba Esther, 
hoy asume una posición totalmente opuesta a la de los tricolores, y parece ser un anuncio de lo que vendrá.  

 
Terrible cornada en la Vicente Segura: Juan Luis Silis, torero mexicano, se debate entre la vida y la muerte luego de 

tremenda cornada que sufrió en la carótida en la corrida de toros celebrada ayer en la monumental de Pachuca. El incidente 

fue tan aparatoso que el respetable rezó a coro el Padre Nuestro mientras el diestro era llevado a un hospital de la localidad 
para su atención. Luego de ser operado en la clínica del ISSSTE se reportó que la hemorragia había sido detenida, pero aún 

debía ser intervenido de nueva cuenta. Una tragedia sin duda en este espectáculo que para muchos es inhumano por lo que 
le pasa a los toros de lidia, pero cuando uno observa lo que sucede a los toreros, se ve que tampoco les va bien cuando la 

muerte ronda una plaza. 
 

Alcaldes de cuchara grande: Primero fue un ex alcalde de Huejutla quien se sirvió con la cuchara grande en asunto de 

sueldos. Pero ahora casi todos los ediles de la región del Mezquital, decidieron hacer suya esa iniciativa y se permitieron 
otorgarse sueldazos a costa de los habitantes del municipio respectivo. Y por supuesto no hay ley que los ponga quietos, 

porque si una vez serán alcaldes en su vida, luego entonces pensaron que era el ahora o nunca. (Redacción, página 03). 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
Gracias a los beneficios que ofrece Hidalgo en ámbitos como su posición geográfica, seguridad y opciones de crecimiento, una 

nueva empresa podrá asentarse en breve para continuar con el ciclo de negocios que previó el gobernador Olvera Ruiz desde 
el inicio de su administración. Capitales extranjeros por 6 millones de dólares llegarán a Huichapan, con ello también se crean 

más fuentes de empleo en la región y se confirma la pertinencia de abrir mercados al interior y exterior del estado. 

(Redacción, primera plana). 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 
Arriba-: Jesús Murillo. Si de algo puede hablarse sobre la figura de Murillo Karam es de su experiencia política y 

habilidades para resolver, ello queda manifiesto desde la dirección de la PGR que comanda bajo las órdenes del Presidente de 

la República. Posición desde la que no pierde de vista la tranquilidad de su tierra natal, ya que en Hidalgo se coordinan 
acciones entre dependencias para este rubro. 
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Abajo-: Julio Soto. En el otro lado de la moneda reaparece el alcalde de Tulancingo, región donde las problemáticas 

relacionadas con la seguridad son una constante que opaca las labores diarias del ayuntamiento. Soto Márquez debe dar un 

golpe de timón urgente en dicho tema para disminuir los índices delictivos o de lo contrario su fama seguirá cayendo, pues de 
por sí no va nada bien. (Redacción, página 02). 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 
MALANDRINES 

Asaltos, extorsiones, entre otros delitos son cada vez más recurrentes en los centros comerciales de Plaza del 
Valle, Gran Patio y el bulevar Colosio; de acuerdo con usuarios afectados el modus operandi de los “amantes 

de lo ajeno” consiste en dos sospechosos que distraen a la víctima al interior de las tiendas mientras un 
tercero roba carteras o extrae artículos de valor. Lo peor de todo es que ya detectaron a estos malhechores utilizando 

las tarjetas de crédito robadas en el mismo centro comercial donde operan y nadie hace nada. 

OTRAS LEYES 
A una semana de que la LXII Legislatura conformó sus comisiones permanentes, los diputados locales comenzaron sus 

reuniones de trabajo y poco se habla de iniciativas o puntos de acuerdo pendientes de los parlamentarios 
anteriores. Cuentan los grillitos que para este trienio serán priorizadas las nuevas propuestas; es decir, que 

muchos de los exhortos o acuerdos económicos sin discutir permanecerán en la congeladora para dar pie a las 

“leyes frescas”. 
FINGEN 

Por cierto que los alcances del ex diputado Carlos Anaya de la Peña no son bien vistos por actores políticos de 
Alfajayucan, su tierra natal, pues tras ser presidente municipal, coordinador regional, legislador local y ahora 

director de la CDI en la región Ixmiquilpan, el personaje se convirtió, según los grillitos, más bien en un figura 
que toma decisiones. Con este impulso roba cámaras al personal del ex presidente Cirilo Canuto Chávez y al 

propio alcalde Óscar García Ángeles, quien debería ser el que brille; sin embargo, fue rebasado por Anaya de la 

Peña, razón por la cual sus conversaciones, así como el acercamiento que dicen tener nomás es “de dientes pa’ fuera”. 
(Redacción, página 02). 

P L A N O      N A C I O N A L 

Universal-1mdd por cambiar un artículo de la reforma: La firma de auditores PricewaterhouseCoopers (PwC) ofrece 
sus servicios de cabildeo en el Congreso de la Unión para “tirar” o “modificar” artículos de la propuesta de reforma fiscal del 

presidente Enrique Peña Nieto, que afectan directamente a empresas privadas.   PwC ya “opera” en la Cámara de Diputados 

para modificar el artículo 29 de la iniciativa de la Ley del Impuesto sobre la Renta (ISR) y la propuesta federal de aplicar un 
impuesto de 10% a las ganancias de las personas físicas en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV).  De acuerdo con un 

documento, del cual EL UNIVERSAL tiene copia, por cada artículo que logre modificar la firma internacional cobra un millón de 
dólares más IVA, es decir, si logra cambiar ambos apartados, la empresa cobrará dos millones de dólares más IVA.   Además, 

PricewaterhouseCoopers detalla que cobra 70 mil dólares más IVA por cada entrevista que realice con cualquier legislador, y 

cinco mil dólares más IVA por cada hora invertida en el análisis.  Según la lista de cabilderos registrada en la Cámara de 
Diputados, PricewaterhouseCoopers tiene un espacio en San Lázaro para “cabildear” con los legisladores y de acuerdo a 

información recabada por este diario, los representantes de esta empresa ya tuvieron diversos encuentros con legisladores.   
El documento en poder de este diario consta de ocho cuartillas, se titula: “Lobbying and Institutional Relations, September 
2013”, está escrito en inglés y en la última página se puede observar la firma de PwC-México.   Los directivos de PWC fueron 
consultados por EL UNIVERSAL, pero declinaron dar su postura en torno al documento.   El pasado 1 de octubre la Comisión 

de Hacienda recibió en audiencia a Eduardo Méndez quién es socio de Impuestos y Servicios Legales de PwC México donde 

habló sobre el tema de Código Fiscal de la Federación, sin embargo, en aquella ocasión representó a la Barra Mexicana, 
Colegio de Abogados.   En el documento, la firma PwC ofrece a los “afectados” de la reforma hacendaria “establecer una ruta 

crítica” que permita influir en los “tomadores de decisiones”.  Mediante dicha propuesta, PwC, dependiendo de las 
“condiciones existentes en el Congreso” también ofrece influir no sólo en los legisladores, sino también en colegios 

profesionales como la Barra de Abogados y el Instituto Mexicano de Contadores Públicos.  (Patricia Muñoz Ríos, primera 

plana). 
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Excélsior-Agustín Carstens asegura que la economía mexicana se encuentra estable: Agustín Carstens, gobernador 

del Banco de México, aseguró que la confianza en el país continúa y atraviesa por una “buena racha” en lo que respecta a la 

aplicación de políticas ortodoxas en la economía, lo que le ha ayudado a enfrentar volatilidad y caída de los mercados 
internacionales. En entrevista, Carstens subrayó que se va por buen camino en la aplicación de medidas convencionales, 

“porque no se nos ha descompuesto la situación”. Para Carstens, el hecho de que no tengamos que experimentar con 
diferentes políticas monetarias es considerado una señal de que en México las cosas se han mantenido estables.“En Estados 

Unidos, Europa y Japón han tenido que moverse a lo que llaman políticas no ortodoxas, pues los instrumentos convencionales 

no alcanzan, y esos corren un riesgo muy grande, porque fácilmente se pueden salir de control”, añadió el gobernador del 
Banxico. Lo importante, apuntó, es que a escala internacional se ve un país activo, “atendiendo los temas que están limitando 

su crecimiento con reformas, y que en el futuro podrían limitar su fortaleza fiscal. Eso ha generado una buena impresión en 
Washington”. (Alicia Salgado, primera plana). 

La Jornada-Pactan Pemex y STPRM reducción de trabajadores: El Sindicato de Trabajadores Petroleros de la 

República Mexicana (STPRM) y Petróleos Mexicanos (Pemex) firmaron un acuerdo en el que se comprometen a 
‘‘redimensionar la plantilla laboral sindicalizada’’ de todos los centros de trabajo y producción de la paraestatal, e incluso a 

‘‘revisar las plantillas de personal de confianza’’. El convenio administrativo-sindical 10717/2013, firmado por el director 
general de la empresa paraestatal, Emilio Lozoya Austin, y el secretario general del STPRM, Carlos Romero Deschamps, 

señala que se va a definir la situación de trabajadores sindicalizados y de confianza ‘‘en las plantas que están fuera de 

operación’’; asimismo, ‘‘en los casos en que no sea posible el reacomodo de los trabajadores” se contemplará la jubilación y 
cambios de adscripción para ‘‘aprovechar las plazas donde se requieran’’. El documento contiene 13 cláusulas. La décima 

señala que ‘‘en caso de que los estudios de redimensionamiento de la estructura identifiquen áreas donde haya disminuido la 
actividad, se deberá analizar la justificación de las coberturas temporales de las plazas sindicalizadas’’. El objetivo central del 

convenio –cuya copia tiene este periódico– es el recorte y reacomodo de la plantilla laboral sindicalizada de Pemex-

Exploración y Producción, Pemex-Refinación, Pemex-Gas y Petroquímica Básica y Pemex-Petroquímica, y la adecuación de sus 
tareas, además de que se revisarán condiciones generales de trabajo, como eliminación de tiempo extra, cambio de jornadas 

y demás. ‘‘Con el mismo propósito se revisarán las plantillas del personal de confianza’’, según la cláusula quinta de este 
convenio. (Patricia Muños Ríos, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

Caracola y la impaciencia de Elena: Hasta la semana reciente, Caracola venía siendo por casi 14 años una pequeña pero 

acreditada maternal Montessori de la colonia Nápoles, en la Ciudad de México. De sus poco más de 160 egresados (14, 15 
por ciclo) no se sabe de una sola denuncia penal por supuestos maltratos infantiles y ninguno de sus padres detectó algo por 

el estilo. Hoy su directora, Elena López Fernández, es acusada de haber cometido un delito equiparable a “violencia 
intrafamiliar” contra un pequeño de tres años. La “evidencia” es un video de 14 segundos, tomado desde una casa vecina, en 

que durante quizá tres o cuatro se ve a la señora dar unas palmadas en las mejillas al menor y sacudirlo de los brazos (el 

resto es ella agitando los suyos al aire), al tiempo que le grita: “¡Espabílate, estás vivo, muévete…!”. Subido a las redes 
sociales, el incidente desató un linchamiento público: Elena es “bipolar” y contumaz “abusadora”. Replicado con adornos, el 

video es precedido por imágenes de niños con los ojos amoratados, o se suben animaciones con fotos de quien pareciera ser 
la profesora garroteando y embutiendo (con una regla usada como cuchillo) a un pequeño en una salchicha. Entre las 

patrañas que corren está la de que López Fernández, cual policía torturador, mete en agua las cabezas de los niños.  Luego 

de casi 14 años en que nadie se quejó, a finales de julio de este año, los padres de otro menor llevaron a su hijo a cortarle el 
pelo, y el estilista “detectó puntitos de sangre” en el cuero cabelludo, de donde resultó una denuncia formal contra la 

directora, por “arrancarle un mechón” el día previo. El video de la zarandeada sirvió a la Procuraduría del DF para actuar de 
oficio, y los padres del niño levantaron su respectiva denuncia.  De otras dos acusaciones, no se sabe levantadas por quiénes 

ni por qué, Elena se enterará este lunes. Vale la pena detenerse en el video que desató estas denuncias. La directora grita: 

“¡Espabílate, estás vivo, muévete…!”. Espabilar es avivar y ejercitar el entendimiento o el ingenio de alguien; hacerle perder 
la timidez o la torpeza. Sacudirse el sueño o la pereza. ¿Qué hacer con pequeños apáticos (que muestran impasibilidad del 

ánimo, dejadez, indolencia, falta de vigor o energía), nada o poco animados para realizar actividades formativas? Elena dice 
que el niño “abusado” presentaba ese triste cuadro desde hace… ¡ocho meses! (para comprobar lo cual quizá tenga como 

testigos a otros profesores), y que ese día, al ver su inactividad en el aula de trabajo, lo llevó al patio para que hiciera 
ejercicio, pero que él, llorando, dejó de hacerlo y volvió a su habitual desgano.  Aun aceptando que la profesora se exasperó, 

¿de verdad es para lincharla y cerrarle la escuela por hacer a gritos un desesperado llamado a que la criatura se espabilara; 

que le recordara que está vivo y ordenarle que se moviera? Con presunción de inocencia, cabe inclusive la posibilidad de que 
muchos de los egresados de Caracola guarden un recuerdo grato hasta de las impaciencias de Elena… (Carlos Marín,) 
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Milenio-La Historia en Breve…  

¿Y qué nos van a dar a cambio?: Todo está en punto para que hoy, mañana, termine de dictaminarse la reforma 

hacendaria que quería el gobierno del presidente Peña Nieto y soñaba el PRD. Bien por los acuerdos, qué bueno que se 
limaron capítulos arteros (colegiaturas, hipotecas). El problema es que al grito de ¡que paguen más los que más tienen!, 

gobierno, PRI y PRD se lanzan al abordaje de miles de millones de pesos sin comprometerse a nada concreto. El coordinador 
de los diputados del PRD, Silvano Aureoles, me dice desde un estado anímico cercano al placer, que quienes ganen más de 

85 mil pesos mensuales acabarán pagando 35 por ciento de impuesto sobre la renta. Le pregunto a cambio de qué. Responde 

que eliminarán el gasto superfluo, el gasto será más eficiente, habrá más transparencia… 
—Retórica, Silvano, eso es rollo para convencerse a ustedes mismos. ¿Caminaremos tranquilos por las calles, tendremos 

transporte público de excelencia, se desdibujará pronto el paisaje de pobreza? 
—Nosotros haremos los instrumentos y veremos cuál es la propuesta del gobierno en el Presupuesto de Egresos —se 

escabulle. 
Más dinero ¿para más Graniers, Moreiras, líderes sindicales sinvergüenzas, alcaldes de octava? Ojalá me equivoque, pero la 

famosa reforma hacendaria será un procedimiento fácil para que los políticos tengan más dinero, impulsen algún programa 

social exitoso y punto. Ni gasto eficiente, ni transparencia ni seguridad ni reducción efectiva de la pobreza. Preparémonos, 
pues, para una semana de autoelogio gobiernista, priista y perredista. Porque, como Silvano, parece que traen muchas ganas 

de celebrarse a ellos mismos. Y de llamar a esto una reforma estructural. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que los integrantes de las comisiones de Hacienda y Economía en la Cámara de Diputados estuvieron sujetos no solo a la 
presión política, sino a una ola de calor, por lo que se apuraron a quitarle al SAT “la discrecionalidad para aplicar sanciones a 

los contribuyentes”. 

Resulta que en el salón donde sesionaban los legisladores de las comisiones que presiden el priista José Isabel Trejo y el 

panista Mario Sánchez Ruiz, no funcionaba el aire acondicionado. Y como era domingo, no estaba presente el personal de 
mantenimiento. 

Así, literalmente sudando la gota gorda, dictaminaron los dos primeros proyectos de la reforma hacendaria: la Ley Aduanera y 
el Código Fiscal de la Federación. 

:Que no hay nada claro en el aumento progresivo del impuesto sobre la renta, que empujan los diputados del PRD. 

Un número considerable de priistas sostiene que llevar dicho impuesto a 35 por ciento desalentará la inversión y, a cambio, 
los perredistas lo presumirán como una de sus grandes conquistas. 

La moneda quedó en el aire. 

:Que en el PRD, eso sí, los diputados Luis Espinosa Cházaro y Fernando Cuéllar, negociadores para las reformas 
económicas, aseguran que el mayor l ogro de su partido en la iniciativa hacendaria es el fin del régimen de consolidación 

fiscal. 

Se trataba de una demanda histórica, explican, para evitar que los grandes empresarios eludan “por la puerta grande” miles 

de millones de pesos en impuestos. 

:Que el presidente del PAN, Gustavo Madero, tenía todo listo para asistir al acto de ayer en el parque Pilares contra la 

reforma hacendaria, pero no fue. 

Madero se enteró de que iba a asistir el senador Ernesto Cordero, por lo que prefirió gozar el domingo. Su equipo salió a 

decir que no acudió a causa de un viaje, pero no atinaron a decir adónde. ¡Ouch! 

:Que la unanimidad con que se logró la aprobación de las dos primeros proyectos de la reforma hacendaria, la Ley Aduanera 
y el Código Fiscal de la Federación, tiene nombres y apellidos. 
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En la Cámara de Diputados aseguran que es el resultado de la disposición y voluntad política con la que trabajaron los priistas 

Manlio Fabio Beltrones y Marco Antonio Bernal, los perredistas Fernando Cuéllar y Alejandro Cuevas y los panistas 

Juan Bueno Torio y Jorge Villalobos.  (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 

El marxista: Enrique Peña Nieto salió del clóset. No lo dijo en campaña ni en el Pacto por México, pero su propuesta de 
miscelánea fiscal lo ha comprobado. El presidente de la República, el “primer priista de la nación”, es un marxista. Él mismo lo 

reveló en un artículo cuando era todavía gobernador del Estado de México. El artículo se llama “El Estado Eficaz” (así con 
mayúsculas) y se publicó el 24 de enero de 2010 en el periódico Reforma (Carlos Maurer me lo hizo notar). El entonces 

gobernador mexiquense, lleno ya de aspiraciones presidenciales, señalaba: “En cuanto a la reforma fiscal, difícilmente podrá 
transitar si antes no se define para qué queremos los recursos”. Efectivamente, de nada sirve despojar a los contribuyentes 

de su dinero si el gobierno no sabe qué hacer con él. Peña Nieto señaló en ese artículo lo que quería hacer: la reforma fiscal 

debía responder a los principios de “que todos, sin excepción, paguen de acuerdo con sus posibilidades; que todos, sin 
excepción, reciban los beneficios del gasto público de acuerdo con sus necesidades”. El ahora presidente de México no 

inventó esa fórmula. En su Crítica al Programa de Gotha, Karl Marx expresó en 1875 la misma idea: “¡De cada cual según sus 
capacidades, a cada cual según sus necesidades!”. Hay una gran diferencia entre lo que proponía Marx y lo que ahora 

sostiene Peña Nieto. Para el alemán, más moderado, el “paraíso” en el que todos aportarían según sus capacidades y 

recibirían según sus necesidades no se lograría de inmediato. Era necesario primero rebasar “totalmente el estrecho horizonte 
del derecho burgués” y alcanzar “una fase superior de la sociedad comunista, cuando haya desaparecido la subordinación 

esclavizadora de los individuos a la división del trabajo, y con ella, el contraste entre el trabajo intelectual y el trabajo 
manual”. Peña Nieto, más impaciente, no quiere esperar a que desaparezca “el horizonte del derecho burgués” y se logre “la 

fase superior de la sociedad comunista”. Los presidentes mexicanos tienen solamente seis años para transformar al país y 
construir el paraíso. Por eso la reforma fiscal que buscará que todos aporten según sus posibilidades y el gobierno reparta 

según las necesidades se empezará a aplicar a partir del año que viene. Ni siquiera Hugo Chávez ha sido tan impaciente. 

Sorprenderá a muchos enterarse que Peña Nieto defiende la vieja teoría marxista que quedó desacreditada con el desplome 
de los países comunistas del siglo XX y que hoy sólo persiste en Cuba y Corea del Norte. Pero eso es lo que planteó el propio 

Peña Nieto en ese artículo del 24 de enero de 2010 (existe, claro, la posibilidad de que no haya leído el artículo que firmó). En 
su campaña presidencial Peña Nieto no exigió convertir a México en una sociedad comunista. Tampoco lo hizo en el Pacto por 

México, en el que prometió realizar una “reforma hacendaria eficiente y equitativa que sea palanca de desarrollo”. 

Difícilmente la miscelánea fiscal que impulsa el Presidente será palanca de desarrollo. Lo que busca es simplemente despojar 
a ese 40 por ciento de los mexicanos que labora en la economía formal de un mayor fruto de su trabajo para redistribuirlo en 

programas sociales que permitan la compra de votos. De cada quien, aunque sólo sea de los contribuyentes cautivos, según 
sus posibilidades; a cada cual, a través del PRI y de la burocracia del gobierno, según sus necesidades. El propio Marx debe 

estar festejando. Si se sintió olvidado tras el colapso de los regímenes comunistas, al grado que Francis Fukuyama postuló el 

“fin de la historia” y el triunfo del capitalismo liberal, hoy encuentra en Peña Nieto a un político empeñado en instaurar “la 
fase superior de la sociedad comunista” a través de una miscelánea fiscal. No soy marxista  A fines de la década de 1870, 

cuando ya sus teorías empezaban a generar dogmas y disparates, el propio Karl Marx afirmó: “Lo único que sé es que no soy 
marxista”.(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

En la parrilla legislativa se cocinan posibles salchichas cocteleras: El 2 de septiembre pasado el Presidente dijo 
“tenemos 120 días para que 2013 sea recordado como un año de grandes transformaciones. Un año en que México se atrevió 
a despegar”. Peña se refería a la ambiciosa agenda de reformas acordadas en el Pacto por México. Han transcurrido, desde 

entonces, 42 días, equivalentes a un tercio del tiempo mencionado. Quedan escasas 78 jornadas para que se cumpla el plazo 

y, hasta ahora, todo sigue en el limbo: no queda claro qué reformas se aprobarán y qué alcance tendrán.  El Congreso tiene 
dos meses y medio para procesar una saturada agenda legislativa. Por lo pronto, no ha aprobado ninguna de las mentadas 

reformas. Ni las que van más avanzadas en el proceso legislativo (como la ley sobre el endeudamiento de los estados y la 
reforma financiera) ni las más complejas (las reformas hacendaria, energética y política) ni las que obligadamente tienen que 

hacerse este semestre (las leyes secundarias en materia de telecomunicaciones y competencia económica) ni las que 

prometió Peña durante su campaña (las de transparencia y anticorrupción). A duras penas, y después de muchas maniobras 
políticas, se sacó adelante la legislación secundaria de la reforma educativa que, por cierto, sigue cuestionándose en las 

calles. Como puede observarse, hay un primer problema de cantidad de iniciativas procesándose al mismo tiempo. El otro 
problema es el de la calidad de las reformas. Bien comparaba Bismarck el proceso legislativo con la elaboración de 

salchichas. Entre más veo lo que está sucediendo con reformas como la hacendaria, más me convenzo de que ahí se está 
elaborando un embutido que poco resolverá el problema de la baja recaudación fiscal en México. Lo sospecho aun más 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

16 de 18 

cuando todo indica que será una alianza del PRI con el PRD de Los chuchos la que aprobará esta legislación. De acuerdo con 

reportes de la prensa, todo está en duda con el riesgo de que acabemos con una salchichita. De la propuesta original de 

Peña, ya quitaron el IVA a las colegiaturas. Todo indica que lo mismo ocurrirá con los impuestos a la renta y compra-venta 
de viviendas. Hay muchas presiones para eliminar la homologación del IVA en la frontera y el cambio de régimen en las 

importaciones temporales. Ni se diga el cabildeo que se está llevando a cabo en el Congreso para quitar el impuesto de un 
peso por litro a los refrescos. La prensa menciona, incluso, que se podrían “suavizar” los términos de una de las piezas 

centrales de la reforma: la eliminación de la consolidación fiscal. ¿Qué quedará al final? ¿Cuánto más recaudará el gobierno? 

Si de por sí la reforma hacendaria que proponía Peña era chica, cada vez nos acercamos a un escenario de una reformititita, 
como diría El Perro Bermúdez. Sin embargo, la reforma que más me preocupa es la energética. Antes de salir de 

vacaciones, moderé tres mesas sobre este tema, en las que participaron 13 ponentes de primer nivel. En la primera 
participaron Luis Téllez, Jesús Reyes Heroles, Gerardo Gil Valdivia y Héctor Aguilar Camín; en la segunda, Juan 

Pardinas, Juan Carlos Boué, Carlos Elizondo y John Scott; y en la tercera, Cuauhtémoc Cárdenas, Adrián Lajous, 
Federico Reyes Heroles, Luis Ramírez Corzo y Gerardo Gutiérrez Candiani. Ninguno defendió la propuesta de Peña. 

O estaban en contra de abrir la industria de hidrocarburos al capital privado o argumentaban que, de hacerlo, habría que 

permitir formas diferentes a lo que está proponiendo el Presidente (los contratos de participación de utilidades). Después de 
escuchar a los expertos, me quedé con la impresión de que la reforma de Peña no va a solucionar el problema energético en 

México. Que es mejor la propuesta del PAN, que incluye el régimen de concesiones, y, en una de esas, hasta mantener el 
statu quo como quiere la izquierda. En conclusión, a 78 días de que termine el año en que México podría transformarse, hay 

muchas longanizas cocinándose en la parrilla legislativa, con una alta posibilidad de que varias se reduzcan a salchichas 

cocteleras, que de ninguna forma satisfagan el gran apetito que existe en el país por una economía más dinámica. (Leo 
Zuckermann, página web). 

El Universal-Bajo Reserva… 

Cabildeo transnacional en San Lázaro: LAS PRESIONES de grupos corporativos, apoyados por cabilderos que cobran 

cifras de muchos ceros en dólares, están encima de diputados y senadores para echar atrás algunas propuestas de la reforma 
fiscal del presidente Enrique Peña Nieto, que desde luego gravarían muchas de sus ganancias y afectarían esquemas de 

deducibilidad. Hablamos de poderosas transnacionales que no están de acuerdo con el contenido de la propuesta y que 
amagan a los legisladores con dar a conocer sus contactos en el exterior, en algunos casos, con el alcalde de Nueva York, 

Michael Bloomberg, a quien señalan de apoyar el impuesto a los refrescos con fondos de la fundación que lleva su nombre. El 

amago y la danza de millones de dólares de los corporativos están muy calientes en San Lázaro, nos dicen.  

UNA SEMANA intensa, por cierto, empieza hoy en la Cámara de Diputados, con la discusión, dictamen y votación de la Ley de 
Ingresos, que legalmente debe estar aprobada el 20 de octubre. Sin esta legislación, el paquete económico quedaría atorado. 

Los votos de los priístas que coordina Manlio Fabio Beltrones y parte de los perredistas de Silvano Aureoles podrían sumarse 

para dar a la formación PRI, PVEM, Panal, la mayoría ganadora en un tema crucial para dar viabilidad al proyecto económico 
que ha diseñado el secretario de Hacienda, Luis Videgaray.  

EN CUMBRE de calderonistas se convirtió la reunión por el cumpleaños número 36 del senador panista Roberto Gil Zuarth, el 
sábado pasado. Por supuesto, no participó ningún maderista ni el propio presidente del PAN, Gustavo Madero, enemistado 

con el ex presidente Felipe Calderón, quien sí acudió al ágape. Hablaron de glorias pasadas, pero también del futuro, como el 
proceso de sucesión de la dirigencia de Acción Nacional. Por ahí se vio a los senadores panistas Javier Lozano, Ernesto 

Cordero, Mariana Gómez del Campo y Gabriela Cuevas, así como al ex vocero presidencial y diputado federal, Maximiliano 
Cortázar. También asistió el empresario Federico Martínez, de Tradeco, una de las compañías consentidas del calderonismo. 

LA REFORMA en transparencia está en la puerta para concluir su peregrinar legislativo en el Congreso. Nos dicen que pronto 
estará finalizado el dictamen que aprueba en el Senado la minuta que llegó de la Cámara de Diputados. La Comisión de 

Puntos Constitucionales, que encabeza el priísta Enrique Burgos, aceptará los cambios que se introdujeron en San Lázaro, y 
meterá “ajustes técnicos”, que serán considerados como inocuos en el contenido. Con ello, la 62 Legislatura podría coronar 

otra de sus grandes realizaciones, comentan en la Cámara de Senadores. Restaría la ratificación en los estados. 

POLÉMICA causó la instalación de la estatua del fallecido senador panista Alonso Lujambio Irazábal en el patio del Forum 

Cultural de León, Guanajuato. La presidenta municipal priísta, Bárbara Botello Santibáñez, criticó duramente la decisión. Doña 
Bárbara aseguró que —antes que al desaparecido ex secretario de Educación— se tendría que dar prioridad a algunos 

personajes de esa ciudad y del estado que tienen grandes méritos. La alcaldesa dijo que la decisión de erigir el monumento 
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fue de la senadora María del Pilar Ortega, suplente de Lujambio. Sin embargo, las críticas de la edil poco importaron a los 

panistas, quienes encabezados por el gobernador Miguel Márquez y el senador Ernesto Cordero, develaron la escultura. 

(Redacción, página 02). 

Reforma-Templo Mayor… 

COMO QUE ya le cayó el veinte a Marcelo Ebrard de que en el póquer perredista músculo electoral mata carita.  

RESULTA CURIOSO que el ex mandatario capitalino salga con la propuesta de que el próximo dirigente nacional del PRD sea 
electo por medio de una consulta abierta a todos los ciudadanos.  

TRADUCCIÓN: Ebrard quiere paliar su falta de estructura al interior del partido, con una buena imagen a nivel nacional. 

ES DECIR, sabe que no cuenta con el apoyo de las tribus perredistas -las que dominan la vida interna del partido- pero espera 

que su popularidad mueva a otros a votar por él. 

YA PARECE que Los Chuchos, la tribu que hoy manda en el Sol Azteca, van a aceptar gustosos la sugerencia de ponerse la 
soga al cuello y entregarle el partido a Ebrard. 

POR LO VISTO para el actual gobierno mexicano está en chino recibir al Dalai Lama. 

UNA de las características de la cuarta visita a México que hace el Premio Nobel de la Paz es la total ausencia de encuentros 
con autoridades nacionales. 

LA PRIMERA VEZ que vino, lo recibió personalmente el entonces mandatario Carlos Salinas de Gortari, mientras que Vicente 
Fox le envió a su secretario de Gobernación, Santiago Creel, y también a Marta Sahagún. 

HACE dos años, Felipe Calderón ignoró las presiones del gobierno chino y recibió en Los Pinos al Dalai Lama. 

EN CAMBIO, ahora, la única autoridad mexicana con la que tuvo contacto fue el agente de migración que le selló el 
pasaporte… y nada más. 

Y AUNQUE usted no lo crea, dicen que en estos días René Arce y Víctor Hugo Círigo podrían fichar por oootro partido. Sí, uno 
más. 

LUEGO de que salieron del PRD, los hermanos se tomaron de la mano con el PRI y, de paso, se lanzaron a formar su propio 

partido al lado del ex panista Manuel Espino. 

PERO ALGO al parecer salió mal, pues todo indica que Arce y Círigo ya decidieron tocar la puerta -¿o habrá sido aceptar la 

oferta?- del Partido Nueva Alianza. 

SE TRATARÍA de una estrategia clara de parte del líder aliancista por hacerse de los servicios de dos marrulleros operadores 

electorales, formados al amparo de los movimientos de izquierda. 

AL PARECER la sociedad que tenían con Espino nomás no funcionó… o se quedó sin fondos. 

LA MAYORÍA de los grupos feministas aplaudió la iniciativa de Enrique Peña Nieto para que la mitad de las candidaturas a la 

Cámara de Diputados y al Senado sean para mujeres. 

PEEERO, hubo quienes comentaron con cierta ironía: el buen juez por su casa empieza. 

COSA DE VER que en los 25 cargos de primer nivel del gabinete sólo hay tres mujeres: Rosario Robles, Claudia Ruiz Massieu 
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y Mercedes Juan López. 

DE AHÍ QUE muchos -y, sobre todo, muchas- se preguntan si en algún momento el Presidente aplicará en su equipo su 
propia iniciativa. 

MAÑANA es el momento de la verdad para la Selección Nacional. 

TODOS los ojos estarán atentos a los jugadores en el campo. Todos los oídos se concentrarán en escuchar la narración de las 
jugadas. Todos los corazones latirán al ritmo del balón. 

COMO quien dice: seguramente mañana aprueban la reforma fiscal. (Redacción, página 10) 
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